

EL GOBIERNO DE WASHINGTON SE HA DIRIGIDO A LOS DE CENTRO AMERICA INVITANDOLOS A COOPERAR EN LA CONSTRUCCION DE UNA GRAN CARRETERA ENTRE PANAMA Y EL NORTE DE EE. UU.

EL SENOR SECRETARIO DE HACIENDA DA LAS RAZONES QUE LO MOVIERON A FIRMAR CON EL BANCO DE COSTA RICA EL CONTRATO DE PRORROGA DE ADMINISTRACION DE LAS RENTAS NACIONALES

Siendo Diputado, se declaró partidario de pasarla administración de ventas al Banco Internacional pero lo movieron razones circunstanciales; ahora, ha obtenido ventajas para el Estado

Entrevistado ayer el secretario de hacienda, señor Arias, acerca del contrato de prórroga con el banco de Costa Rica para la administración de las rentas nacionales, sus funcionarios dijeron:
—Este contrato está a las órdenes de quien o quienes quieran cooperar y examinarlo. Se hizo por las razones de administración y de política a que se refiere el señor presidente de la república en su reporte de hoy (ayer) a LA TRIBUNA. Esa prórroga es por siete años y se conoció a propuesta del banco, que desea construir un hermoso edificio cuyo costo no será

menor de un millón de colones y necesita, para realizar esa empresa, estar seguro de mantener la administración de rentas por un término prudencial.
El banco de Costa Rica ha desempeñado por muchos años las funciones de administrador de rentas por contratos que han venido prorrogándose periódicamente y hoy, que reconozco que siempre lo ha hecho con pureza y eficiencia. Sin embargo, la ventaja que da al banco la administración de rentas, derivada, no de la pequeña suma que el gobierno le paga por tal servicio, sino del mayor movimiento que le proporciona, no ha sido bien vista por una buena parte del público, que considera que tal ventaja no está compensada por esa institución con otras que debían hacerla al gobierno y entre esas figuras, en primera línea, el reembolso de lo invertido sobre las sumas provenientes de depósitos judiciales que maneja en virtud de dicho contrato.
Esas razones tomaron tal cuerpo, que en 1923 dieron origen a un proyecto de ley encaminado a pasar la administración de rentas al banco Internacional. Yo fui partidario de ese proyecto y lo aconsejé con todo entusiasmo, pero debo confesar que entonces influyeron en mí algunas consideraciones de previsión y de reservas para aquel organismo bancario del estado, por la situación de anquilamamiento económico en que quedó a consecuencia de la administración de los Tinoco, que fue indudablemente desastrosa para ese banco. Me inclinó pues a tomar aquella actitud el deseo vehemente de precaver el resurgimiento de una institución bancaria del estado, que en 1923 dio origen a un proyecto de ley encaminado a pasar la administración de rentas al banco Internacional. Yo fui partidario de ese proyecto y lo aconsejé con todo entusiasmo, pero debo confesar que entonces influyeron en mí algunas consideraciones de previsión y de reservas para aquel organismo bancario del estado, por la situación de anquilamamiento económico en que quedó a consecuencia de la administración de los Tinoco, que fue indudablemente desastrosa para ese banco. Me inclinó pues a tomar aquella actitud el deseo vehemente de precaver el resurgimiento de una institución bancaria del estado, que en 1923 dio origen a un proyecto de ley encaminado a pasar la administración de rentas al banco Internacional.

En las contrataciones anteriores, el banco nunca reconoció intereses sobre los depósitos judiciales y fondos del gobierno. Además, ha cobrado la administración de sumas provenientes de entradas extraordinarias como son, por ejemplo, los empréstitos, ofreciendo al estado por única ventaja aceptable la de un crédito en cuenta corriente, a módico interés.
El contrato de administración de rentas anterior se firmó el treinta de noviembre de 1923 con vencimiento al treinta de noviembre de 1933. El banco quiso una renovación de ese contrato por diez años más y sólo le fue concedida por el establecimiento en el nuevo convenio las siguientes obligaciones de parte de esa institución, desde luego, en beneficio del estado:
—Primera: el banco reconoce al gobierno intereses sobre los fondos de éste que aparezcan a su haber en tesorería, del dos por ciento anual sobre el primer millón de colones y del uno y medio, sobre el exceso. Para ese efecto, se considerarán como fondos nacionales los depósitos judiciales. Intereses que el banco liquidará mensualmente.
—Segundo: por los fondos provenientes de empréstitos exteriores que ingresen al banco no reconocerá el gobierno suma alguna en concepto de administración de los mismos.
—Tercero: el banco mantendrá abierto un crédito a favor del gobierno por la suma de medio millón de colones, a un interés del tres por ciento anual.
—Cuarto: el banco construirá un edificio con la amplitud necesaria que le permita acondicionar convenientemente la administración de rentas (ingresos, pagos, ventas de especies fiscales, etc., etc.) y a dotar dichos servicios con todo el personal necesario.
—Quinto: el reconocimiento de intereses por parte del banco sobre depósitos judiciales y depósitos del gobierno desde la firma del contrato. Como el anterior contrato vencía en 1933, quiere decir que el banco reconocía intereses por más de cuatro años que lo fallaban de contrato.
La construcción que levante el banco debe estar terminada, a más tardar, a fines de 1930.
En consideración a esas ventajas obtenidas fué que me decidí a con-

ceder la prórroga de los siete años. De otra manera, yo no hubiera firmado esa contratación. Pienso que este contrato ofrece ventajas muy dignas de tomarse en cuenta. Analizo la representación al estado una considerable entrada de dinero anual. Hace lo posible por obtener máximos beneficios, siéndome imposible llevar a más. De más está decir que es el mejor contrato, de poca naturaleza, que ha tenido el go-

bierno y el que menos concesiones ha otorgado a un banco de Costa Rica por el servicio de administración de rentas.
Terminó el señor Arias informándonos de la citada de edificio que construirá aquel banco. Ha visto los planos. Considera que el edificio será, indudablemente, el más grande y elegante de la capital. El valor lo dice: se a estará en él un millón o más de colones. Será una edificación muy importante por el ornato de la capital. Por sólo esa circunstancia valía la pena la renovación del referido contrato, pero como dije, quise la suerte que obtuvéramos en ese negociado o estas ventajas. Por parte de la secretaria de hacienda, —dijo el señor Arias para terminar— no ha intervenido en estos asuntos personas extrañas al gobierno.

do que los tramios de la carretera proyectada que los correspondiente contruir, ya han sido localizados y la construcción se ha iniciado efectivamente. En Panamá se encuentra construida la mayor parte de la carretera que la unirá con el resto del Norte del Continente.

La obra será emprendida inmediatamente y atravesará México y todos los países centroamericanos. Ha sido dirigido un cablegrama a las Cancillerías interesadas excitando-las a enviar delegados a una conferencia técnica en octubre. Guatemala y Honduras indican su interés de que se verifique un reconocimiento para la ruta de la carretera a través de sus territorios.

El nuevo Secretario de Estado Papal. El cardenal Justiniano Serey, Arzobispo de San Salvador, ha sido nombrado secretario de Estado Papal por el Papa Pío para suceder al cardenal Serey. El cardenal Serey es un autor en derecho canónico y ha sido frecuentemente nombrado árbitro en difíciles problemas religiosos y el Salvador han manifestado con esa materia.



Chesterfield advertisement. Text: "... sobre la pista es la / PRISA! / en un cigarrillo es el / SABOR! / El sabor del Chesterfield está en los tabacos que empleamos para elaborarlo—hoja aromática de buena consistencia, libre de sensaciones ácidas, rica en azúcar natural, enteramente sazónada y suave. El sabor de esta hoja es intensificado por nuestro método exclusivo de mezclarla y remezclarla. No en vano los fumadores continúan firmes en su adhesión al Chesterfield—con ello demuestran que Chesterfield es sinónimo de sabor. Lo importante es el sabor. CHESTERFIELD. Tabacos ESCOGIDOS, TURCO Y NORTEAMERICANO, MEZCLADOS Y REMEZCLADOS. Elaborados por la LIGGETT & MYERS TOBACCO CO. E. U. de A.

— CAMPO CEDIDO — Reafirmando un hecho histórico. Señor don Ismael Herrera J. San José. Reafirmo el hecho histórico que hice publicar el día del cortizado mes. Si la señorita Achilla Herrera, por su medio, ha querido desmentir, me lo dice a su propio padre don Benjamin al que desmentiría, por que fue ese señor quien le dijo a mi padre, amba ya es la prueba, que por la confesión de su señora ante un juezita y traspassed a al ex-Présente Guardia, ley hablan descubierta el plan revolucionario.

— CAMPO CEDIDO — Reafirmando un hecho histórico. Señor don Ismael Herrera J. San José. Reafirmo el hecho histórico que hice publicar el día del cortizado mes. Si la señorita Achilla Herrera, por su medio, ha querido desmentir, me lo dice a su propio padre don Benjamin al que desmentiría, por que fue ese señor quien le dijo a mi padre, amba ya es la prueba, que por la confesión de su señora ante un juezita y traspassed a al ex-Présente Guardia, ley hablan descubierta el plan revolucionario.

UNICO TREN ESPECIAL A CARTAGO. DOMINGO 15 DE SETIEMBRE. Ultimo grandioso día de fiesta del año. Para admirar a la deseada corrida de toros PIEDRAS NEGRAS MEXICANOS. Ultimo Carnaval y Retreta por la banda de S. José. SE CORRERÁ UN TREN a la 1 y 30 de la tarde. Regresa a las 10 y 30 de la noche. Pase ida y regreso € 1.75 una sola carrera € 1.00. Para las fiestas de Limón 12, 13 y 14 de octubre, se correrá un tren el sábado 12 a las 8 y 30 a. m., regresando el lunes 14 a las 10 a. m. R. SOLERA V.

Dr. VICENTE CASTRO CERVANTES. Está de nuevo en su oficina, frente a la Boica Francesa, 25 vs. al Sur del Parque Central. Especialidad en las enfermedades del vientre.

MEDICO Y CIRUJANO ALEMAN
Ex-Asistente de la Clínica Charité de Berlín

Dr. Hilario Yaglom

Consultas y Habitación: frente al Kiosco del Parque
Central. Teléfono 3674

Enfermedades respiratorias, digestivas, genito urinarias,
Reumatismo, Neuralgias, Enfermedades de la sangre.

Hermanos gemelos que no pueden vivir separados y se consagran juntos al servicio de Dios



Arriba vienen a Margarita Tobin (hermana) y a su hermana gemela María, de Bristol, Rhode Island, cuya primera aspiración tuvo que ser cuando Mary decidió ingresar a la comunidad de las Hermanas de la Misericordia. Margarita ingresó en el Pembroke College de la Universidad de Brown, pero no pudiendo vivir separada de su hermana, optó por ingresar también en el convento de su hermana María.

Alas vienen a los hermanos gemelos Roth, que se consagran de sacerdotado el mismo día.

Las demostraciones notables de que los hermanos gemelos que son idénticos en facciones tanto como en inclinaciones, no pueden vivir separados, han sido recordados últimamente en los casos de los hermanos Roth y las hermanas Tobin en los Estados Unidos.

Margarita y María Tobin jamás se habían separado, hasta que la segunda, decidida a consagrar su vida a Dios, decidió ingresar en la

REALSILK

LA SUPREMA ELEGANCIA: ROPA INTERIOR Y MEDIAS

"REAL SILK"

Ordene ahora su ropa y medias "Real Silk" para que le sean entregadas el 22 de diciembre.

AGENTES: PIZA E HIJOS

REVOLTILLO DEPORTIVO

Por ED. SULLIVAN

CHOCOLATE TIENE EL ESTILO DE TUNNEY

CONTEMPLANDO a Kid Chocolate mientras crucifueba a Ignacio Fernández en su reciente y espectacular pelea en Nueva York, no solamente fué yo, sino muchos los que se sorprendieron con la asombrosa habilidad de estilo que el diminuto zorro cubano y Gene Tunney, el antiguo campeón mundial de peso completo.

Chocolate, en retirada forma, posee una agilidad asombrosa de conectar golpes tremendos que hacen dano, mucho al que tenga la mala suerte de ser su contrincante. Aun cuando esta hacia atrás a to da velocidad, los "Jabs" de Chocolate parecen no perder ni un ápice de su fuerza demoleadora y constante. Tunney podía esa misma va liosa facilidad Tunney podía hacer dano, mucho dano, al igual que hace Chocolate. Eso sí, el combate este, con sus largos brazos que parecen tentáculos, posee más arte cuando está en acción que Tunney.

LA DIVISION DE LOS SEMI-MAXIMOS

Ahora que estamos en la temporada de las peleas boxísticas al aire libre y en la época en que los boxeadores de la categoría de semi-máximos abundan en mayor proporción a los de peso completo, es oportuno decir algo acerca de esta división. Demás está decir que ésta no es una de las divisiones tradicionales del cuadrilátero. Esta clasificación fué inventada allá por el año de 1903 por un promoter ambicioso que quiso invertir el encuentro entre Jack Root con George Gardner con la dignidad de un campeonato mundial.

En aquella época esa división se, haba considerado en la misma forma que son considerados hoy las invenciones modernas como las llamadas "junior lightweight" y "junior welterweight". Sin embargo, la clase de "semi-máximos", clas-interviene "entre las divisiones de peso completo" y peso "máximo" demostro ser valiosa y práctica para el deporte. Lleno el vacío existente entre, los "medianos" de ciento sesenta libras y los "pesados" de doscientas. Aseguro la posibilidad de mejores encuentros, por lo que finalmente fué aceptada como una división regular.

CANONERI EN FORMA PORRE

Aunque la forma porre con que se llevó a efecto en Chicago el día dos de agosto, puede que resulte esta pelea de Canoneri con McGraw en la preparación que solamente involucra.

Canoneri se mostró indiferente en su pelea con McGraw. Es verdad que parece esta época de intensidad, peloteros "agilistas" y vesiculas de la raqueta se han nuestra de hijos. Canoneri mostré flo jo contra de McGraw, pero tal vez sea por tenerlo por su. Su indiferencia en esta pelea debe ser mayormente a algún proceso mental suyo.

Tony calculó que McGraw era "pan comido" para él y al terminar el primer asalto el italiano pa reces que seguía en esa misma línea. En lugar de boxear cuidadosamente y llevarse la decisión por la mayoría abrumadora de puntos, Canoneri se agitó rápidamente al tratar de lograr un "knock-out" rápido contra su contrincante. En el segundo asalto McGraw le ocasionó una herida en el ojo derecho, y Tony se encorceló de tal modo debido a la mala suerte, que desde entonces siguió la misma pelea de su contrincante hasta ganarle por muy poco margen.

EL ACTUAL CAMPEON, LOUGHAN

Loughan, el actual campeón de Haga de favor de pasar a la pag. 12



EL 15 DE SETIEMBRE EN ESCASO

Fiesta en honor de la colonia escasa residente en la capital

El señor director de la escuela de esta ciudad en asocio de sus colaboradores de la capital, han querido en forma original, rendir homenaje a los pueblos y la patria, en el día de su independencia.

Hay muchos hijos de este pueblo que hace largos años radicaron en la capital dedicados a diferentes actividades, y por su laboriosidad e inteligencia se han hecho acreedores a distinciones muy meritorias, en todas las esferas sociales. Don Benjamin Herrera aprovechando la fiesta patria, ha querido invitar a la colonia escasa para que haga acto de presencia en la escuela, y así tener oportunidad de enseñar a sus educandos lo que vale para la sociedad y para la patria, el trabajo honrado, y la constancia en todas las actividades humanas.



El programa es el siguiente:

A las 12 m. saldrán de la estación de camiones del Paso de la Vaca, los carros necesarios conducidos a los visitantes.

A las doce y media serán recibidos los visitantes en la parada de camiones de la ciudad de Escaso, por las autoridades, corporaciones y escuelas, y la filarmónica.

A la 1 p. m. teudum solemnemente en la santa iglesia parroquial.

A las 2 y media: fiesta escolar, y conversaciones a lasivas al momento.

A la 3 y media: Apertura de la exposición avícola y de trabajos manuales.

A las 4 p. m.: Obsequio de una bien preparada mazorra.

A las 4 p. m.: regreso de los visitantes.

El Comité.

Corresponsal Escaso, septiembre 7 de 1929

Doctor Jorge Vega R.

MEDICINA—CRUJIA OBSTETRICIA

Despacha en el "Consultorio Médico" 25 vs. al Oeste de la Imprenta Nacional.

De 10 a 12 y de 2 a 4

Teléfonos: Oficina 2706 Habitación 4183

CEMENTO ALSEI \$ 16.50

Hierro Retorcido y para Techo

Adela v. de Jiménez e Hijos

Ha quedado organiza da la Junta Central de Caminos de San Isidro de Heredia

PREPARATIVOS PARA CELEBRAR EL 15 DE SETIEMBRE

Cañería y tanques

Produce arco el estado en que hemos vivido la cañería de este cantón, hasta el punto que no pareciera sino que se lavara cada seis meses. Un particular, preocupado del asunto, fué en persona a lavar, pues el fontanero vive en Santo Domingo. No lo explicamos como no hay intoxicados a cada momento, tales son las inundaciones que tomamos con el agua de esta cañería, por la falta de aseo en los tanques.

Ankylostomiasis e Higiene

Están realizando la campaña contra la ankylostomiasis los esforzados trabajadores don Carlos S. Baja y don Edgar Fonseca, quienes ya han terminado y esperan las drogas respectivas para seguir las curaciones.

Atento saludo

Viro a radicarse en esta localidad, don Lidia Xirinxuca de Fonseca. Ojalá que los areas isleiricas

Junta Cantonal de Caminos

Quedo integrada así: don Rafael Oviedo, presidente; don Adán Villalobos, secretario; don Roberto Jiménez, vicepresidente.

Reconocidos como son los méritos y los sentimientos progresistas de esos caballeros, no dudamos que pronto veremos realizado el macadam en el trayecto que conduce al

Beacos para la plaza

El otro tiempo el diputado pres bitero Villalobos ofreció una bancas para esta plaza. Ahora le preguntamos: ¿Será que se arrepintió?

Enfermo

A consecuencia de una caída se halla un poco delicado de salud don Moisés Villalobos. Ojalá en el futuro sea foco o evite de andar muy tarde a oscuras.

15 de Setiembre

El muy digno director de escuelas, don Fausto Sáenz, está preparando la celebración del 15 de setiembre.

Habrán juegos de sport, un desfile de antorchas por la noche y otros números que nos prometemos un animado día.

CORRESPONSAL

Retras

Parece que los esforzados filarmonicos de este cantón, en acuerdo con su competente maestro don Benjamin Campos, seguirán dando juves y domingos retretas en nuestra plaza pública. Esta oportuna iniciativa hará más animadas las noches en este lugar y de vez en cuando a los muchachos, en sus deberes obligados a ir a Heredia a las retretas, las tendrán aquí, podrán traer citas a las novicitas y la gozarán mejor.

Repelos en la iglesia

Siguen con entusiasmo los trabajos en la iglesia y el pueblo en general presta su contingente para tratar de verlos pronto terminados.

BUENA INVERSION DE DINERO

Magnífica finca de bananos, cuyo costo es de \$ 100.000 se remata el jueves proximo, 12 del mes en curso, en el Juzgado 2° Civil, con base de \$ 30.000.

Para pormenores dirigirse a la oficina de don Teodosio Castro o a la del Lic. don Victor Vargas Quedada.

El remate ser... a las tres de la tarde.

MOROS EN LA COSTA

¡QUÉBITO TIBO DEBEMOS REGRESAR LO MAS ANTES POSIBLE A LA CASA!

¡POR MAS BUEN GUSTO QUE TENGAS, NO HAY NADA ANI DENTRO SUS GALLINAS Y PATOS... ¡CALLA!

SNIFE SNIFE

SAL HEPÁTICA

Por EARL HURD

¡FUEBLES Ud. durante tres o cuatro días, disuelva una cucharadita de esta limpiadora de los riñones de Sal Hepática, en agua, para hacer una bebida refrescante. Tome esta limpiadora al desayuno y se sentirá resbante de animación durante todo el día.

Este hábito de limpieza interior es excelente, y si se combina con buen ejercicio al aire libre, no sólo prolongará la existencia, sino que la hará doblemente activa.

Por su enorme utilidad, todas las farmacias conocen Sal Hepática y la venden en todos tamaños: grande y pequeño.

